# DISCIPLES - INFOS

Nous avons une mission : faire connaître l'amour de Dieu!

Janvier 2025 - n°88

## Message à l'occasion de l'ouverture solennelle de l'Année jubilaire dans le diocèse de Cambrai

Avec l'ouverture de la Porte Sainte par le Pape la nuit de Noël, la célébration dans toutes les cathédrales en cette fête de la Sainte Famille marque l'ouverture de l'Année Sainte dans l'ensemble des diocèses à travers le monde. C'est l'occasion pour chaque fidèle et chaque communauté de vivre un chemin de conversion et de grâce.

La première Année Sainte a eu lieu en l'an 1300 sous l'impulsion du Peuple de Dieu qui avait soif du pardon et de la justice de Dieu après des décennies d'épidémies et de guerres qui ravageaient des régions entières de l'Europe. Comme les chrétiens du 14ème siècle, nous pouvons ensemble implorer la miséricorde de Dieu et accueillir son indulgence pour repartir avec une foi plus ferme et une charité plus effective. A côté de l'eucharistie, le sacrement du pardon est le soutien le plus précieux du Seigneur pour nous maintenir dans l'élan à sa suite. Avec la Cathédrale, d'autres lieux jubilaires sont retenus pour faciliter l'accès à ce sacrement. Puissions-nous oser cette démarche durant l'année jubilaire.

Le Jubilé correspond au 1700ème anniversaire du Concile de Nicée qui nous a laissé une profession de foi affirmant la divinité de Jésus, le Verbe de Dieu fait chair, et la révélation de Dieu unique en trois personnes, Père, Fils et Saint-Esprit. Puisse l'année jubilaire nous inciter à estimer la foi de l'Église et à nous encourager mutuellement à lire les Saintes Écritures, ainsi que les textes majeurs du Concile Vatican II et le Catéchisme de l'Église Catholique.

Le Jubilé correspond également dans notre diocèse au 1400ème anniversaire de la mort de saint Géry, évêque et patron de notre diocèse. Nous retenons de lui son engagement au service du bien commun et du droit des pauvres, ainsi que son zèle pour l'évangélisation. L'année jubilaire nous offre l'opportunité de renouer avec les œuvres de miséricorde corporelles et spirituelles. Puisse notre saint Patron nous aider à articuler annonce de l'évangile, prière et service du prochain, en fidélité à la mission que le Christ a confiée à son Église.

Chers frères et sœurs, entrons dans la joie de l'année jubilaire avec toute l'Église. Ouvrons les portes au Christ notre espérance.

#### L'adoration, pour bâtir notre vie sur le roc!

Comment mettre Dieu à la première place dans nos vies ?

Je ne sais pas pour vous, mais personnellement je sais bien que prier est important pour moi, pour mes proches, pour notre paroisse, pour le monde... mais de là à y consacrer un vrai temps, c'est plus difficile! Je remets à plus tard, j'écourte, je me trouve des excuses. Facile: j'ai un travail, quatre jeunes enfants... les excuses ne manquent pas! Pourtant, j'ai eu l'occasion plusieurs fois de recevoir de belles grâces de paix, de joie, ou de voir des situations se débloquer suite à des moments de prière, notamment de temps d'adoration. Je trouve que c'est comme un rendezvous privilégié, de tête à tête, ou plutôt de cœur à cœur avec Jésus, qui est vraiment présent dans l'hostie.

#### Quelle organisation?

Pour inviter à cette relation avec Jésus, la paroisse souhaite mettre en place une chaîne d'adoration, à la chapelle de la clinique Sainte Marie. Ainsi, les personnes intéressées s'engageront pour une heure d'adoration par semaine et nous essayeront d'obtenir la chaîne la plus longue. Pourquoi pas une adoration permanente! Il n'y a « que » 168 heures dans une semaine!

Nous savons que grâce à cette chaîne d'adoration, nous permettrons aussi à d'autres personnes de passage de venir reprendre des forces.

Deux « missionnaires de la Très Sainte Eucharistie » sont invités, les 25 et 26 janvier. Ils nous présenteront au cours des messes les grands principes de l'adoration et nous inviteront à nous positionner sur le créneau du matin, de l'aprèsmidi, du soir ou de la nuit. Ensuite nous mettrons en place le planning selon les disponibilités de chacun. Le démarrage aura lieu au début du carême, début mars.

Comment réussir à tenir l'engagement sur la durée ?

Bien sûr, nous aurons des temps de formation. Des outils seront également mis à notre disposition pour nourrir nos temps de prière. Nous apprendrons aussi différentes techniques pour trouver un remplaçant si nous avons un contre-temps. Bref, nous serons épaulés et guidés et si besoin nous pourrons tester notre engagement sur le temps du carême et ajuster ensuite! Faisons mûrir ce projet dans notre prière!

Si vous avez des questions ou **que vous souhaitez vous investir dans ce projet** (à hauteur de votre temps disponible !) : Elodie Szymura, 06 62 75 82 82.

Élodie Szymura

Les prêtres, les diacres, les membres de l'Équipe d'Animation Paroissiale, les communautés religieuses et les coordinateurs des relais paroissiaux vous présentent leurs meilleurs vœux pour cette année 2025!

#### Le parcours Alpha à Cambrai

C'est quoi ? Des rencontres, le dimanche matin, autour d'un petit déjeuner dans la convivialité, puis un court exposé, suivi d'un temps d'échange en petit groupe sur la question du jour. Chacun peut s'exprimer librement. Composé de dix séances et d'un weekend, le parcours est animé par une équipe bienveillante et à l'écoute.

C'est pour qui ? Pour toute personne qui s'interroge sur le sens de la vie, désire en savoir plus sur la spiritualité chrétienne ou simplement faire une expérience de fraternité. Le parcours est ouvert à tous, il accueille chacun comme il est, quels que soient son âge, son origine et ses opinions.

C'est quand? Rencontre de présentation du parcours, ouverte à tous pour en savoir plus : le 19 janvier 2025 à 9h à la salle Saint Aubert (8 place Fénelon à Cambrai) pour partager le petit-déjeuner.

Des tracts sont disponibles aux fonds des églises ou à la maison paroissiale pour inviter des gens autour de nous. Soyons missionnaire pour partager notre joie de croire !

Inscription souhaitée auprès de Virginie Touret (06 83 12 36 86) ou de Séverine Lajon (06 82 67 60 92).

Pour ceux qui préfèrent, il y a un autre parcours Alpha qui se fera en même temps que celui de Cambrai, à Carnières, qui se tiendra quant à lui le mardi soir. Rencontre de présentation le mardi 21 janvier 2025 à 20h pour partager un repas à la maison paroissiale de Carnières (8 place du Général de Gaulle 59217 Carnières). Inscription souhaitée auprès de Jérémy Godefroy (06 81 42 30 68).

Soyez les bienvenus, vous êtes tous invités! Bonne année 2025!

Virginie Touret

### Un cambrésien bientôt béatifié?

Voici juste 80 ans que Robert Défossez est mort le 17 janvier 1945 au camp de concentration de Mathausen. Né à Cambrai en 1920, baptisé à Saint-Géry, fait prisonnier de guerre en 1940 puis déporté en Allemagne. Là, il découvre le scoutisme et s'y engage. Condamné parce que scout, il est déporté en camp de concentration où il y meurt. Il fait partie du groupe de 50 martyrs qui seraient prochainement béatifiés. Pendant les messes du 17 et 19 janvier à la cathédrale et à Saint-Géry, nous prierons pour lui et avec lui.

Abbé Éric Boutrouille

#### Prière pour l'unité des chrétiens

En 2025, le thème de la Semaine pour l'Unité des chrétiens s'intitule « Croistu cela ? » de l'Évangile de Jean, chapitre 11, verset 26. Ce sont les frères et sœurs de la communauté monastique de Bose, dans le Nord de l'Italie qui ont préparé les temps de prière proposés aux chrétiens du monde entier.

En cette année anniversaire du Concile de Nicée, la célébration œcuménique de la Parole de Dieu est centrée sur ce que signifie « Croire » et sur l'affirmation de la Foi, tant personnelle que communautaire. À la fois « Je crois » et « Nous croyons ».

À Cambrai, les quatre Églises Chrétiennes (Assemblées de Dieu – Évangélique Baptiste – Protestante Unie de France – Catholiques) vous invitent à venir prier ensemble

le Samedi 18 Janvier 2025 à 10 heures Temple de l'Église Protestante Unie de France 1 bis rue du Marché aux Poissons

Emmanuel Bastien

#### Agenda

Du 3 au 26 janvier : exposition « les miracles eucharistiques dans le monde », visible à la cathédrale, aux horaires d'ouverture habituels.

Vendredi 10 janvier et vendredi 31 janvier : partage d'Évangile à 18h30 à la salle Saint-Martin, avec Jacques Défossez.

Samedi 11 janvier : messe pour la paix à 11h au sanctuaire de Schœnstatt.

Mercredi 15 janvier : cérémonie des vœux de la paroisse à 18h30 à la salle Saint-Aubert, précédée par la prière des vêpres à 18h en l'église Saint-Géry.

Vendredi 17 janvier : conférence "Royaume des Cieux et cité terrestre chez saint Augustin et les auteurs chrétiens des premiers siècles", par M. Victor Legros à 20h à l'archevêché.

*Mardi 21 janvier :* partage biblique sur les évangiles de l'enfance de Jésus à 20h à la salle paroissiale de Proville (à côté de l'église).

Jeudi 23 janvier : messe avec ceux qui souffrent à 20h en l'église Saint-Louis, précédée par l'adoration et les confessions à partir de 19h.

*Mardi 28 janvier :* partage biblique sur les évangiles de l'enfance de Jésus de 14h à 16h à l'église Saint-Roch.

Maison Paroissiale, 8 place Fénelon, 03 27 81 87 11 secretariat@paroissesdecambrai.com <u>www.paroissesdecambrai.com</u> Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h et du lundi au vendredi (sauf congés scolaires) de 15h à 17h

**Disciples-infos** Bulletin mensuel d'information de la paroisse N.D. de Grâce – Saint-Géry de Cambrai <u>Directeur de la publication</u>: abbé Maxence Leblond, curé <u>Comité de rédaction</u>: Maxence Leblond, Marie-Agnès Yameundjeu, Michèle Béthégnies. **Dépôt légal à parution. ISSN 3037-8311 I.P.N.S.**